



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	1,4	21/09/2023	LEGISLATIVO

PRIMERA

Hacienda defiende monto de la deuda

Al comparecer ante diputados con motivo del Quinto Informe, Rogelio Ramírez de la O afirmó que, en otros sexenios, el nivel de deuda fue mayor, aun con políticas tributarias. / 4

GLOSA DEL QUINTO INFORME

Hacienda justifica el endeudamiento

POR XIMENA MEJÍA
lizett.mejia@gimm.com.mx

El secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, defendió la deuda que se presenta en el actual Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 2024, por casi dos billones de pesos, al argumentar que con los gobiernos de los expresidentes Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto sus niveles fueron mayores, aun con políticas tributarias.

En medio de una trifulca entre legisladores del bloque oficialista y el opositor, el titular de Hacienda y Crédito Público fue el primero de los funcionarios del gobierno federal en comparecer con motivo de la glosa del Quinto Informe de Gobierno del presidente Andrés Manuel

EL MONTO ACUMULADO QUE SE PREVÉ PARA EL SEXENIO es menor que el registrado en administraciones anteriores, afirma el secretario Rogelio Ramírez de la O



Foto: Cuartoscuro

Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda y Crédito Público, fue el primer funcionario federal en comparecer ante los diputados con motivo de la glosa del Quinto Informe de Gobierno.



López Obrador.

Ramírez de la O fue cuestionado sobre el endeudamiento por 1.9 billones de pesos, a lo que respondió que la deuda de toda la administración será por 5.2 puntos porcentuales del PIB, mientras que la que se acumuló en los seis años de la administración de expresidente Felipe Calderón fue de 8 puntos porcentuales, mientras que la que se acumuló en el sexenio el expresidente Enrique Peña Nieto fue de 7.4 puntos porcentuales.

“El aumento de deuda en el caso del presidente Calderón y del presidente Peña Nieto fue a pesar de que ellos hicieron reformas fiscales que aumentaron la recaudación de los ingresos tributarios. El presidente López Obrador no recurrió al expediente de la reforma fiscal para aumentar el ingreso tributario, porque ya era un intento muy repetido de las últimas administraciones”, justificó.

Destacó que la propuesta económica del gobierno federal ha mantenido un nivel estable y sostenible de la deuda pública.



El que endeudó a Pemex en 50 mil millones de dólares, pasando de 49 mil a más de 100 mil millones de dólares, fue el anterior régimen del presidente Peña Nieto.”

ROGELIO RAMÍREZ DE LA O
SECRETARIO DE HACIENDA

Asimismo, aceptó que la política de deuda del gobierno federal para 2024 corresponde al cumplimiento de las obras inconclusas. El secretario afirmó que lo peor sería dejar las obras inconclusas para la siguiente administración, con costos más altos y destacó que recibieron “una buena dosis de proyectos inconclusos de la administración anterior”.

“Está comprometido el calendario para que se terminen en el curso de 2024, a más tardar. Ésa es la razón por la que, desde el punto de vista de la economía, es mejor hacer un esfuerzo de financiamiento para concluir”, explicó el funcionario federal.